

Plan de mon intervention

Merci monsieur le maire d'accueillir dignement notre délégation. Cet accueil officiel est une reconnaissance de leur combat pour que ce qu'ils ont vécu ne se reproduise plus, ni au Japon ni nulle part ailleurs, Nous sommes heureux et fiers qu'ils aient choisi la Bretagne pour délivrer leur message de Paix, et qu'ils fassent étape à Saint Malo.

Ils poursuivront leur parcours en allant à l'île Longue véritable poudrière avec les sous-marins et leurs armes nucléaires. C'est pourquoi ils iront y délivrer leur cri d'alerte .

La dangerosité de cette arme est telle qu'il faut en débarrasser la planète. Nous sommes à la merci d'un ordre mal compris d'une maladresse et l'irréparable se produit. Nous avons des exemples dans l'histoire. Je dis l'irréparable car la rapidité , les distances parcourues, la puissance des armes nucléaires déjà terrifiantes en 1945, le sont encore plus aujourd'hui.

En 1950, Joliot Curie et des scientifiques du monde entier au congrès mondial des partisans de la Paix ont lancé un appel « Nous exigeons l'interdiction absolue de l'arme atomique , arme d'épouvante et d'extermination massive des populations... »C'est l'appel de Stockholm s'appuie sur la prise de conscience des scientifiques. IL recueillera 10 à 15 millions de signatures en France, 500 millions dans le monde. Même le conseil municipal de mon petit village de St-Broladre qui l'a adopté à l'unanimité et également Jacques Chirac qui l'a signé et fait la promotion, Aujourd'hui nous remettons au devant de l'actualité cet appel et 2 traités traduisent la même nécessité : le traité de non prolifération le TIAN d'interdiction.

Nous félicitons et remercions les Hibakusha et leur association NIHON HIDANKYO de leur combat exemplaire de 80 ans, de venir en personne nous appeler à poursuivre et amplifier la lutte sur ce sujet, A St Malo, il y a eu des mobilisations exemplaires : en 1991 pour l'arrêt des essais nucléaires avec « les voiles de la Paix » : un bateau portant les couleurs de la Paix et du désarmement nucléaire a fait la jonction avec l'Angleterre. En 1995 nous étions à l'île Longue. Tous les ans nous commémorons l'anniversaire des bombardements sur Hiroshima et

Nagasaki, de même pour la journée internationale de la Paix en septembre.

Saint Malo est une ville qui a été détruite à 80%, sur laquelle 19 000 bombes ont été larguées, où ont été testées les bombes au napalm.

Saint-Malo qui connaît les horreurs de la guerre, doit s'engager davantage pour la Paix, un monde débarrassé des guerres et des armes nucléaires, Saint Malo est un port magnifique et il a tout intérêt à se mobiliser avec nous dans notre bataille pour des océans sans armes nucléaires.

Tout le monde reconnaît que les océans qui couvrent plus de 70 % de la planète sont notre source de vie, soutenant la subsistance de l'humanité entière et celle de tous les autres organismes sur terre. Les océans peuvent et doivent jouer un rôle important dans le développement pacifique et prospère des nations et des peuples. La circulation de nombreux sous-marins nucléaires qui sillonnent l'ensemble des fonds marins, bondés d'armes nucléaires sont, pour le Mouvement de la Paix un danger pour la survie de l'humanité,

Pour le Mouvement de la paix, les océans doivent être au service de la vie, du climat et de la préservation de la biodiversité.

La mer, l'océan au cœur de la vie, doivent donc être préservés pour que St-Malo continue à se consacrer au commerce, aux loisirs, aux sports, à la courses au large avec la route du rhum, à la culture avec étonnants voyageurs et les bulles sur ses quais.. Autant de raison pour continuer la mobilisation tous et toutes ensemble